

Informe de Actividades Agosto 2024

Jutiapa 30 de agosto de 2024

Licenciada

Mireya Palmieri Santisteban

Secretaria de Seguridad Alimentaria y Nutricional

Su despacho

Respetuosamente me dirijo a usted, para presentar el Informe de Actividades realizadas durante el mes de Agosto de 2024, con el fin de dar cumplimiento a la cláusula tercera del CONTRATO ADMINISTRATIVO DE SERVICIOS PROFESIONALES INDIVIDUALES EN GENERAL, que a continuación se describe:

1. Contrato No. DSESAN-167-2024-029
2. Nombre: Carlos Enrique García Alonzo
3. Unidad Administrativa: Fortalecimiento Institucional / Jutiapa
4. A continuación detallo las actividades realizadas:

No.	ACTIVIDADES CONTENIDAS EN CONTRATO	ACTIVIDADES REALIZADAS
1	a) Asesorar la estructuración, actuación y monitoreo de las Comisiones Municipales, Comunitarias de Seguridad Alimentaria y Nutricional (COMUSAN y COCOSAN) o similar, para impulsar acciones de Seguridad Alimentaria y Nutricional.	<ul style="list-style-type: none">• En la reunión de Comusan se conocieron los resultados de la carrera por la desnutrición, organizada por la municipalidad de Jutiapa. Con el afán de hacer buen uso de los alimentos se acordó dentro de la comisión la forma en que serán entregados, teniendo como prioridad los casos mas graves de desnutrición. Además en Jutiapa y el Progreso se realizó el análisis y evaluación de Gobernanza del segundo cuatrimestre del año.
2	b) Asesorar en el monitoreo del cumplimiento de los objetivos y diagnóstico de situación del Plan Operativo anual de las Comisiones Municipales, Comunitarias de Seguridad Alimentaria y Nutricional –COMUSAN- o similar, elaborar estudios para promover la inclusión de acciones en proyectos y programas de Seguridad Alimentaria y Nutricional en el marco del Plan Operativo Anual de Seguridad Alimentaria y Nutricional –POASAN-, para su respectiva retroalimentación a la Delegación Departamental de la Secretaría de Seguridad Alimentaria y Nutricional de la Presidencia de la República –SESAN-.	<ul style="list-style-type: none">• Se pudo articular una visita de campo a diferentes grupos de educandos del municipio del Progreso, que buscan iniciarse en el aprendizaje de la escritura y la lectura, utilizando los huertos educativos como una forma de aprender y a la vez realizar una actividad que contribuye en la seguridad alimentaria, especialmente entre familias de escasos recursos económicos.
3	c) Asesorar en las de actividades en el ámbito municipal y comunitario, a fin de monitorear el cumplimiento de objetivos de planes institucionales como el Plan Estratégico en Seguridad Alimentaria y Nutricional, Planes Coyunturales, entre otros.	<ul style="list-style-type: none">• Para contribuir en la mejora de la atención de los segmentos poblacionales contemplados en la ventana de los mil días, se apoyo a personal de salud en las jornadas móviles y barridos comunitarios, destinadas a mejorar la cobertura en salud y nutrición, tomado en cuenta a: niños menores de cinco años, señoras embarazadas y madres que recientemente dieron a luz.

4	d) Asesorar a las Comisiones Municipales, Comunitarias de Seguridad Alimentaria y Nutricional –COMUSAN- o similar en los procesos de seguimiento, diseño, consolidación, aplicación de las estrategias, metodologías y la implementación de diagnósticos Municipales y Comunitarios de la situación Alimentaria y Nutricional, que permitan contar con la información para elaborar los informes de Salas Situacionales, entre otros.	<ul style="list-style-type: none"> • Como una manera de concientizar a la comunidad educativa sobre los problemas de seguridad alimentaria, se programó una platica en un centro educativo para que los alumnos conozcan los diferentes factores relacionados con la seguridad alimentaria y a la ves se vayan formando y educando, para no ser parte del crecimiento de los problemas actuales.
5	e) Asesorar en las acciones relacionadas con la implementación de herramientas e instrumentos de monitoreo y valoración del Sistema de Información Nacional de Seguridad Alimentaria y Nutricional en el ámbito municipal y comunitario.	<ul style="list-style-type: none"> • Para poder cumplir con los objetivos de la política nacional de seguridad alimentaria, a nivel regional y departamental, se realizaron reuniones con el equipo técnico para conocer y utilizar las actualizaciones de herramientas diseñadas para mejorar la captación de datos necesarios, para informar en forma periódica por medio de los sistemas que maneja la Secretaría de Seguridad Alimentaria y Nutricional..
6	f) Informar sobre el análisis de las intervenciones a nivel territorial de la Desnutrición Aguda de los Municipios y el Departamento, conforme a las salas epidemiológicas.	<ul style="list-style-type: none"> • Se pudo dar seguimiento a las entregas de alimentos realizadas a niños con desnutrición, en cumplimiento a las tareas encomendadas a Sesan en cuanto a calidad y cantidad de los alimentos. Así también se conoció el avance de las gestiones que se realizan en el municipio de Jutiapa, Teniendo como base los datos generados por parte de los grupos focales de cada una de las comunidades.
7	g) Documentar, sistematizar e informar al Delegado Departamental, sobre las actividades, reportes e informes de avance y proyectos, informes de valoración y análisis de resultados u otros de información específica que le corresponda y que sea requerido por el Delegado Departamental o autoridades superiores.	<ul style="list-style-type: none"> • El mes de Agosto se informo al delegado departamental sobre cada una de las actividades, contempladas dentro del plan operativo anual, y las actividades propias contempladas dentro del que hacer de la Secretaria de Seguridad Alimentaria, incluyendo reuniones de articulación de actividades relacionadas con promoción de la salud y nutrición. También se pudo entregar la documentación correspondiente a la cantidad y estado de recuperación en que se encuentran los niños reportados con desnutrición en Jutiapa y el Progreso.
8	h) Acompañar y asesorar en la consolidación mensual de las metas físicas del Plan Operativo Anual de la Secretaría de Seguridad Alimentaria y Nutricional de la Presidencia de la República (POA SESAN).	<ul style="list-style-type: none"> • La administración de las actividades de instituciones relacionadas con el manejo de fondos de origen gubernamental, exigen la rendicion de cuentas de los avances fisicos en la ejecucion de los fondos, que le han sido aprobados durante el año, por medio de la elaboracion de un plan operativo, es por ello que mensualmente se agregan los productos obtenidos por la labor institucional. En este caso en el municipio del Progreso se adiciona lo actuado en este mes.
9	i) Apoyar en las gestiones administrativas que correspondan a los vehículos que le han sido asignados para la realización de sus actividades.	<ul style="list-style-type: none"> • En el mes de Agosto, se cumplió con las labores descritas en el contrato firmado con la Secretaria de Seguridad Alimentaria y Nutricional, presentando en los periodos y hora requeridos, constancia de haber realizado lo que en las planificaciones se entregó al delegado departamental. Esto con el afán de tener constancia documentada de las actividades contempladas dentro del plan operativo municipal.

j) Otras actividades que le sean requeridas por el Delegado Departamental, Dirección de Fortalecimiento Institucional, Subsecretaría Técnica y Despacho Superior.

- En reunión del comité técnico de selección de menus de alimentación escolar se revisó el resultado del taller departamental de selección de menus, teniendo como resultado diez menus, a los cuales se les realizaron pequeñas enmiendas que contribuyen a la pertinencia cultural de dichos menus. Además se asistió a otras reuniones relacionadas con seguridad alimentaria dentro del municipio.

5. Los documentos que respaldan el producto del trabajo realizado se encuentra en los archivos de la dirección de Fortalecimiento Institucional de SESAN.

Atentamente,

f) 
 DPI 2513 57449 0901

INGENIERO AGRÓNOMO
Carlos Enrique Garcia Alonzo
Colegiado: 1,402

f)  

f) 
Ingeniero Jorge Suardo Hernández Yulica
 Director de Fortalecimiento Institucional
 Secretaría de Seguridad Alimentaria y Nutricional
 -SESAN-

f) _____